

(*****) N.º 7. (*****)

E C O
DE
LOS PIRENEOS.

Jueves , 7 de Diciembre de 1809.

FIGUERAS.

SE avisa al público que todos los domingos y jueves , se proseguirá en dar exâcta noticia de todos los sucesos importantes y verídicos , que á diferencia de los falaces é insulsos periódicos , á mas de dar agrado , corroborarán á los ilustrados , en el sistema veropolítico que los anima , y aclararán los entendimientos obcecados por los redactores , que , sedientos de sangre humana , deslumbran á los inocentes , acarreándoles la ruina y exterminio que ellos merecen , y no está léjos el tiempo en que deben experimentarlo.

Quienquiera podrá subscribirse , por años ó por meses , á precio equitativo.

INGLATERRA.

Lóndres , 13 de Noviembre.

Podemos anunciar hoy que los Ministros han resuelto de evacuar la España y Portugal. Despues de todas las relaciones y noticias que se nos han dado por nuestros oficiales y agentes en la península , estamos convencidos que la causa de los patriotas Españoles es ya un hecho de desesperacion.

Podemos igualmente publicar la novedad de que nuestros Ministros han decidido

que la isla de Walcheren será evacuada. Las nuevas tropas que han sido enviadas van destinadas á proteger el embarco de la guarnicion , y las municiones para ayudar á la destruccion de las fortificaciones , y de todo lo que pudiera servir al enemigo.

The Star , 12 de Noviembre.

El Príncipe Staremberg , Embaxador del Emperador de Austria en Lóndres , ha recibido de su corte la orden de dexar la Inglaterra , en consecuencia del artículo 16 del tratado de paz.

The Sun, 13 de Noviembre.

El puerto de Gotembourg debe ser cerrado á nuestro comercio el 15 de noviembre. El General Sueco Adlespar ha llegado aquí para hacer executar el tratado de la Suecia con la Rusia.

La junta central de España ha declarado solemnemente guerra á la Dinamarca. El motivo de esta declaracion es el haber rehusado la corte de Copenhague, recibir un negociador enviado por la junta.

Todos nuestros diarios que habian anunciado la enfermedad del Emperador de los Franceses, dicen ahora que se han equivocado y que esta bueno.

Ha corrido hoy una voz que el ejército Español, mandado por Venegar, ha sido atacado y puesto en completa derrota.

Muchos oficiales Generales Ingleses, empleados en el ejército insurgente de España, se han vuelto ya á Londres. Se cuentan entre ellos los Generales Stewart y Wilson. Lord Wellington se ha vuelto á Sevilla, para conferenciar con su hermano ántes de la partida de este último.

Despues de las últimas novedades del Báltico, parece que la Rusia, la Dinamarca y Prusia, se han convenido, á instigacion de la Francia, de cerrar el Báltico á todos los barcos ménos á los Franceses.

Sevilla, 27 Octubre de 1809.

Noticias de un confidente de Paris, dados á nuestro Gobierno.

1.º Cierta la indisposicion de Napoleon, y que en su consecuencia han salido de Paris para prevenir el caso de la muerte.

2.º Ciertas las nuevas hostilidades del Norte, y la batalla en que quedáron cuarenta mil Franceses en el campo de Marte.

3.º Cierta la insurreccion de la nobleza de Rusia, la deposicion del Emperador,

y proclamada la madre por Reyna y Emperatriz la que ha declarado guerra á la Francia.

4.º Haber regresado á Milan con todo su Estado Mayor el Virrey.

5.º Haber retrocedido seis mil Toscanos que venian á España.

6.º El crédito de Napoleon, en Paris, está en la última decadencia, y el pueblo todo conmovido contra él.

7.º No hay dato alguno para presumir pueda venir refuerzo á España. Wellesley, el Embaxador, va al Ministerio de Lóndres; el General Austríaco persevera en Sevilla. Luego nada hay de paces, ni tampoco nada habrá de las juntas que habian proyectado.

8.º Segun las cartas últimas que han llegado de Gerona, es cierta la muerte del Mariscal Augereau, de resultas de una herida que recibió en Santa Coloma.

Desengaños que da un verdadero patricio á los Españoles seducidos por los malos compatriotas.

¿Hasta quando, desventurados compatriotas, seréis el juguete de los despreciables diaristas? ¿Nuestros hermanos han de ser aun inmolados al capricho y frenesí de unos hipócritas impostores, que, como los mágicos, viven del embuste en medio de la credulidad del pueblo? Hombres sensatos y amigos de la patria, salid de vuestros retiros, quitaos la máscara, levantad la voz, desvaratad las tramas urdidas por satélites vendidos al oro de los piratas. Presentad á la faz de la España las maquinaciones con que los zánganos del estado, temiendo el imperio de la razon y justicia, por desesperacion, quieren transformar la hermosa península en un desierto cubierto de cadáveres y ruinas. Sí, es constante que los ciegos aborrecen la luz, y que los malvados siempre buscan las tinieblas.

Españoles, un año y medio ha que sois el instrumento fatal de que se sirven vuestros enemigos, engañados de mil modos. Acórdaros que para sublevaros se valiéron de

especiosos pretextos, de las esposas, conscripción, servicio en el Norte, conmociones en Francia, falta de gente en ella, alborotos en Italia. El tiempo os ha desmentido tantas imposturas.

¡Hombres infames, tan desgraciada es vuestra causa, que la afianzeis en tan absurdas patrañas! ¿No teméis que el verdadero Dios os vibre un rayo, quando, sacrílegos, profanais su religion, fingiendo milagros para servir vuestros intentos criminales? ¿No ridiculizais los monumentos de la verdadera creencia, no haceis incrédulos á los católicos, quando fingis que San Narciso abre un ojo? ¿Quando le vestis de General, no le tratáis como un maniquí? ¿Quando propagais que han aparecido palmas sobre el pilar, quando difundis absurdos semejantes, no haceis irrisión de la fé divina? ¿No insultais á un Dios de paz y de justicia, quando, capitaneados por hombres capulosos, eclesiásticos disolutos, y por delinquentes escapados de las galeras y prisiones, os desvandais por las campiñas, robais y asesináis á vuestros compatriotas? ¿El Omnipotente tendrá necesidad de ser defendido por sus mas despreciables criaturas? ¡Que impiedad! suponer se vale de instrumentos tan viles! ¡Que sacrilega contradicción! hacer causa comun con los protestantes Ingleses, persecutores del cristianismo, y llamar el auxilio de los Moros, principales enemigos de este, para defender la religion católica!

El fanatismo es lo que buscan estos hombres disolutos, acostumbrados á vivir en la holgazanería y abundancia por medio del engaño y terror. Estos impios temen las puras máximas del evangelio; temen por consiguiente los Franceses, por creer, expurgarán aquellas de los abusos que las degradaban. Ven, semejantes viles farsantes, que nunca mas vivirán del error; que nunca mas harán servir los vasos sagrados para los banquetes de prostitucion; que nunca mas los contaminados de crímenes serán los Ministros del altar. Honrados y virtuosos sacerdotes, jamas tendréis que avergonzaros

de ser asociados á hombres semejantes.

Españoles virtuosos, electrizaos, reunios, haced una reaccion saludable, tomad el ascendiente, destruid estos monstruos que nos acaban de devorar.

Osados traydores de la patria, ¿no os confunden los daños causados con tantas mentiras como habeis vomitado? Sí, con las explosiones que habeis hecho en el seno de nuestro territorio, una lava mas terrible que la del Etna, ha esterilizado nuestros campos. Tantas ruinas, tantas víctimas claman venganza!

Confundios de ver que los hombres sensatos de la nacion gimen ocultos, y que los pocos que se hallan á vuestro lado, han sido encadenados por el terror que les infundis. Conocen vuestro delirio que arrastra la patria al abismo de su desolacion; saben distinguir el valor de la temeridad, la justicia de la imprudencia. Ven que la política exígia, para la tranquilidad y el bien de nuestra monarquía, que nosotros mismos pidiésemos que un Rey de la dinastía del grande Napoleon tomase el timon de los negocios, á fin no se estrellase la nave. Conocen que la anarquía es el mas grande mal que puede afligir á la sociedad; que es una temeridad y un frenesí sostener un combate desigual; que ni los que esperan el Mesías deliran tanto, como los que aguardan al muchacho Fernando.

Si de los combates ridículos, librados en favor del ídolo de vuestro pensamiento, salieseis ayrosos, ¿creeis que la tranquilidad renaceria? Entónces encendiéndose la mas espantosa guerra civil, por medio de la agitación de los miembros corrompidos del estado, todo se inundaria en sangre. Los ambiciosos formarian partido, los bárbaros afilarían su espada. Todo seria desorden y horror. Unos con otros os matariais, faltando la distraccion de la guerra, que os ocupa. Los hombres mas facinerosos, los osados, los monstruos cubiertos de sangre y hambrientos del carnage, acabarian de introducir el terror y la muerte por todas

partes, y pocos se escaparían de esta terrible crisis.

Españoles, ¿hasta donde llegaría vuestra credulidad, si después de tanto tiempo dieseis asenso à tan repetidos embolismos? El suponer que la Francia, coronada de triunfos y colmada de felicidades, está descontenta de su bienhechor, del Héroe que la ha llenado de gloria; excede todos los límites de la mentira mas atrevida. La Austria, que por los artículos de paz pone sus estados baxo la salvaguardia del GRANDE NAPOLEON; estará en guerra con la Francia? La Holanda, la Italia, los Estados de la confederacion del Rhin bendicen à su regenerador.

A tanto llega el arrojado de unos impostores semejantes, que hasta mienten sobre lo que tenemos delante de los ojos; esparcen con descaro que la Parca nos ha arrancado el Héroe del puente de Lodi. Esta impostura es el mas grande elogio que pueden hacer los enemigos del inmortal Augereau. Sí, temen un Mariscal cubierto de laureles. Temen aquel guerrero que catorce años ha, tuvo siempre encadenada la victoria en su carro triunfal, en la misma arena que ahora pisa. Aun atónitos y confusos, le ven enarbolando, intrépido, el estandarte en el puente de Arcola; aun le ven lleno de heridas y cubierto de polvo, atado sobre un caballo, que como otro Marte reanima sus phalanges, y fixa la decision de la batalla sobre los llanos de Hailo. Sí, el nombre del Mariscal Augereau aterra à los perturbadores de la tranquilidad, y à los malvados. Sí, todos los buenos catalanes desean reunirse baxo su sombra tutelar. Su justicia, bondad y valor les inspira la mayor confianza. Ya respiran el ayre sereno, de que les habia privado el torbellino de la revo-

lucion. Catalanes, dentro de poco la paz nos presentará sus beneficios.

Amados patricios, cerrad, os repito, los oídos al fatal canto de las sirenas, que os engañan para devoraros. Son unos monstruos que os despedazan las entrañas. ¿No veis que se enriquecen infamamente con vuestros despojos, para refugiarse en las tenebrosas grutas de la vil Albion? Después de haber desolado la tierra, infestarán los mares agavillados con aquellos piratas.

Con el tiempo conoceréis que os habla el verdadero amigo de la patria; conoceréis quien es su enemigo, si no estais ya convencidos de ello. Veo lo que dicta la política, la razon y la prudencia. Sí, los que obstinan la nacion, son sus enemigos; como los que hablan mas de religion son los entes ménos morigerados.

Seguida de la verdad desnuda.

Te han pintado, sí, la dinastía de un benigno y amable Rey, como la de un tirano de Grecia, y sus vencedores y aguerridos soldados, como fieros Ministros de su crueldad: ¿Y porqué? Responde, cara patria mia; por hacer mas duraderos sus vicios, de que están nenas, por apurar y engullirse del sudor y trabajo de tus pobres y cansados hijos. Y porqué tarde mas à asentarse una dinastía, que pondrá freno à sus desarregladas costumbres. Dime ahora: ¿En que sirven al estado? en su destruccion y ruina? Que utilidad dimana de estos hipócritas? Ninguna. Son los zánganos de la república, la córcoma del labrador, y el fastidio de la sociedad. Y con todas estas sinceras reflexiones, ¿sigues incauta sus persuasiones, y te dexas capitanear por su stólida ignorancia?

La seguida al n.º 8.

La subscripcion de esta gazeta será de una peseta cada mes: dirigirse al S.r Administrador del correo de Figueras.

FIGUERAS, en la Imprenta Real de J. ALZINE y P. BARRERA, calle de la Junquera.